

presentante en Turquía que la Puerta ha declarado la movilización general de sus fuerzas.

Añadió que había recibido un telegrama del Real Club Automovilista de La Coruña, pidiendo que el Gobierno español se interesara para que los automóviles de España que se hallen en Francia, puedan regresar a su nación.

Dijeron también que había tenido conferencia con el Presidente del Consejo de ministros, quien le dio cuenta de una manifestación pacífica que se había celebrado siendo inmediatamente disuelta.

Díjole también el señor Dato, que en el Consejo de ministros que se ha celebrado se tomó el acuerdo de publicar un real Decreto prohibiendo la exportación de carbón y de todos los artículos que se refieren a las subsistencias.

Con esto terminó la entrevista de los periodistas con el ministro de Estado.

Otras noticias

La colonia francesa en San Sebastián está pasando un par de días muy tranquilos; en cuanto un telegrama se coloca en los escaparates refiriendo detalles del conflicto, allí están todos los franceses como un solo hombre.

Lo cierto es que se está notando en ellos un patriotismo grande, que francamente, no creíamos que existía.

Sobre la declaración de guerra de Alemania con Francia, no hay noticias oficiales, pero por un conducto muy fidedigno supimos que la declaración se hizo a las doce de la noche anterior.

El ministro de Estado recibió ayer las visitas de los embajadores de Rusia, Francia y Alemania.

El acorazado «España»

Este buque, que vino ayer mañana escoltando al «Giralda», salió a las once y media con rumbo a Bilbao, para provisionarse de combustible y proseguir su viaje al Ferrol.

La primera de abono

Salimos de la plaza bastante bien impresionados después de ver la lidia de los seis toros de la ganadería del marqués de Guadalest, por los espadas Gallo, Paco Madrid y Belmonte.

Fuerza es que analicemos un poco la fiesta taurina para concretar nuestra impresión, por que si dijéramos que la corrida en conjunto fué buena, faltaríamos a la verdad.

Y hemos de empezar nuestra breve tarea, por el ganado; el marqués de Guadalest, nos envió una corrida bien presentada, pero los toros, resultaron en general blandos y de escaso poder.

Alguno de ellos demostró un poco de codicia; para reforzar nuestra afirmación anterior, basta decir que solamente murieron tres caballos.

A la última suerte llegaban descompuestos, recelosos, barbeaban las tablas y con querencia al toril.

Pero no hemos de culpar solamente de este resultado al ganadero, también tienen culpa y no poca los peones, que los trabajaron en general mal, abusando mucho de la capa.

Y aun así, la impresión que sacaron la afición y el cronista, fué buena, por que vimos una porción de cosas, que quitan el hipo al más delicado, y que se aplaudieron con ganas.

Los tres espadas hicieron algo bueno. Se crearon con «les» las dos faenas de muleta de Rafael; les pasó a los dos toros suyos con mucho arte y de cerca, con estilo gitano y con más sal que toda la que pueda haber en Andalucía.

Pero es todo lo que hizo el Gallo, matando, estuvo hecho un maleta.

Lo más importante de la tarde, hizo Paco Madrid; se trata de un toro alegre y simpático; en cuanto se aprenda a despegarse de los toros con la muleta, se ha de hacer famosísimo y Paco Madrid ha de ser el plato fino de todas las lidias.

La afición, tenía ganas de ver matar toros, estaba astiada de los toreros que con poca vergüenza hacen la suerte difícil sin exposición; así se mata, perfilándose en el centro y entrando de cerca y derecho como los valientes.

A sus dos enemigos, despachó con a cada estocada tremenda; los aplausos fueron nutridos y se ha hecho un buen cartel.

Belmonte, el «fenómeno» hizo también lo suyo; toreó de capa, como nadie.

¡Que lances tan bien dibujados y ceñidos! mejor, imposible. El vuelo del capote, sin perder la cara del toro cuantas verónicas y que buenas!

A los aplausos del público, uno

desde aquí el mío, por que todavía estoy entusiasmado.

La faena de muleta que realizó en el segundo toro, fué emocionante que es lo que quiere el público, levantarse de los asientos, salir de quicio loco de entusiasmo.

A esto dió lugar Belmonte con un valor temerario; en los mismos pitones, en ocasiones dentro de la cuna saliendo tropicado, estuvo colosal.

Y cosa rara, al herir, tuvo miedo de ir por el camino recto como mandan los cánones de la ciencia taurina, hubo sus miasmas de desviación.

La corrida fué presidida por el señor Marcellán, y para otra vez, le recomiendo que eche antes la siesta.

Las circunstancias no me permiten extenderme más en este resumen, saben con ello los lectores lo malo y lo bueno que hubo y la opinión de los aficionados y de

DESCABELLO.

Más sobre la Asamblea

Según se aproxima la fecha fijada para su celebración recíbense noticias consoladoras de nuevas representaciones que piensan acudir a ella. Pero no son solamente representaciones; de Pamplona nos escriben que aquella decidida Juventud organiza una excursión que acudirá en crecido número con su rondalla y sexteto.

Tenemos además a la vista cartas de otras Juventudes que quisieran estar no tan lejos para abrazarnos, pero que a pesar de la distancia sienten palpitar al unísono con el nuestro sus ardorosos corazones.

Los trabajos preparatorios se llevan aquí muy adelantados; últimamente se han celebrado dos reuniones con la asistencia de la Junta Directiva y Organizadora y de las mesas ponenciales a fin de ir de acuerdo con aquellas en el desarrollo de los diversos temas, como lo reclama la índole de los mismos. Ni que decir tiene que hubo absoluta conformidad de pareceres.

La próxima semana se dedicará la Comisión Organizadora entre otras cosas al estudio previo de las proposiciones que han llegado ya e irán llegando los días sucesivos. Dicho estudio se encamina a facilitar la labor de suyo penosa de las comisiones dictaminadoras que así la encontrarán ya medio hecha o cuando menos preparada.

La sesión de apertura y cuantas se crean necesarias para aprobar y fundir en una las ponencias relativas a cada tema serán de carácter privado. Además se celebrarán otras dos generales, la una para dar lectura de los trabajos y sancionar las conclusiones que se adopten y la otra de clausura que revestirá excepcional importancia.

De Azcoitia

Los elementos de la Juventud Integrada de esta villa organizaron el domingo pasado una excursión al monte Chalurcho. Fué un éxito completo, tanto por el número de gente que acudió, como por la buena organización que se observó en todo, por lo que merecen un sincero aplauso.

A las dos y media de la tarde y precedidos de los dulzaineros, salieron para el citado monte, animando las calles de la población en medio de las vibrantes notas de la dulzaina que tocaba un bonito pasacalle y del estampido de los cohetes.

Una vez en lo alto del monte, la gente se dispuso a descansar en breves momentos.

A continuación hubo juegos de la gallina ciega, adjudicándose varios premios en metálico. Luego, la carrera de andarines, adjudicándose en igual forma premios en metálico. Por último un concurso de irrizarlaris, otorgándose también varios premios en metálico. La gente se divirtió muchísimo, haciéndose la estancia muy agradable, gracias a la bonanza del tiempo y a que, en medio de tanta diversión y animación, pasaba desapercibido el tiempo. Como era hora de tomar algún alimento, la gente se esparció por las verdes praderas, forradas por el blanco césped despachando con el gusto y apetito propios, las viandas que a tal objeto habían llevado.

Al regreso, un joven entonó el Santo Rosario que fué rezado por la muchedumbre con especial devoción y recogimiento.

El regreso se efectuó con la misma animación y algazara propia de jóvenes, dirigiéndose todos al Círculo

lo Integrista. Una vez allí, el simpático Paco Cuende, representó un monólogo en vascuense, siendo muy aplaudido y riendo muchísimo las graciosas ocurrencias del famoso monologista.

En medio de grandes aplausos, se levantó a hablar el Vicepresidente de la Juventud don José Mancisidor, quien en correcto euzkera, empezó dando gracias a Dios por el buen tiempo que nos concedió al efectuar una excursión que tuvo gran éxito. Explicó lo que debe ser un joven integrista y terminó dirigiendo un saludo a todos. Fué muy ovacionado. Acto seguido el celoso y activo propagandista don Gregorio Alberdi, tuvo que levantarse a hablar, en medio de una ovación. Comenzó dando gracias a todos por el apoyo que habían prestado, acudiendo como un solo hombre a la gira organizada y que tan gran éxito ha obtenido.

Dió que había que trabajar mucho, en pró de los benditos ideales del Integrismo que es la que ha de salvar a España; pero para eso había que sacrificar y ese sacrificio se lo pedía a los jóvenes presentes para que cada uno trabajase, en lo que esté a su alcance. Fué ovacionadísimo.

Acto continuo los versolaris señores Beristain, Cuende y Sudupe, hicieron reír a la concurrencia con sus improvisados versos, siendo muy aplaudidos a la terminación de cada uno. Terminó tan agradable fiesta con la jota navarra, ejecutada por los dulzaineros hermanos Cuende y el tamborero Jáuregui.

No se puede explicar la ovación que recibieron al terminar dicha obra pues parecía que venía todo el Círculo abajo. Todo el mundo por una misma boca pedía que se celebrara otra fiesta análoga que creo se celebrará muy en breve.

NOTA TRISTE

La niña María de la Luz Argamasilla de la Cerda y Elio, subió ayer al cielo a los seis años de edad.

La misa de gloria, se celebrará hoy martes, a las diez y media de la mañana en la parroquia del Antiguo y acto seguido se efectuará la conducción del cadáver al cementerio.

A sus afligidos padres don Joaquín Argamasilla de la Cerda y doña Josefa Elio y Coig, les acompañamos en el sentimiento que les produce la separación de un ser querido.

El Cardenal Neto

Esta ilustre gloria de la Iglesia, que es el decano de todos los Cardenales, que lleva 30 años tan grandioso título y cuenta 73 años de edad, pasó el día de ayer en San Sebastián.

Vino de Fuenterrabía y se hospedó en la Residencia de los PP. Capuchinos de esta ciudad.

Después de comer salió en coche acompañado del Superior R. P. Tirapu y dió un paseo por los alrededores de la población, y a la caída de la tarde regresó a Fuenterrabía.

Crónica diaria

Procedente de Madrid llegó ayer el marqués de Olivares.

—El duque de Arion llegó en automóvil a las doce de la noche, procedente de Guetari donde veraneaba.

—Procedente de Lyon llegó también ayer el Duque del Infantado, después de haber sufrido en el camino una porción de contrariedades.

—Así mismo llegó el duque de Zazagoza.

—Se encuentra en San Sebastián hospedada en el hotel Continental la tristemente célebre Mme. Caillaux, con su esposo el exministro de Hacienda.

De Oyarzun

Como anunciamos, el domingo tuvo lugar la excursión preparada por nuestros trabajadores jóvenes donostiarra al vecino pueblo de Oyarzun.

Cuando terminaron las vísperas comenzó la animación en la plaza y calles, y para las cuatro y media estaba el Salón espacioso que prepararon para la función, completamente lleno.

Tomaban asiento en primera fila las autoridades de Oyarzun que quisieron de ese modo testimoniar la

gratitud a los jóvenes que iban a dar alegría al pueblo.

En primer lugar, y después de una hermosa pieza de piano tocada admirablemente por don Joaquín Errandonea, que fué muy aplaudido, se representó la chistosa comedia vasca «Urruti-izketa» que fué representada admirablemente, y causó la hilaridad entre los concurrentes. Fueron muy aplaudidos.

En segundo término, pusieron en escena la zarzuela «La reja de la Dolores». Esta bonita zarzuela gustó mucho al público y ovacionó a los actores, que trabajaron admirablemente, cantaron como buenos y supieron dar a sus papeles todo el colorido necesario.

Los coros muy bien cantados, merecieron muchísimos aplausos.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

Consejo de ministros

Llegan los ministros

A las once de la mañana comenzaron a llegar los ministros al ministerio de la Gobernación para celebrar consejo.

El ministro de Fomento manifestó que el tren que hizo el viaje llegó con retraso a causa de un accidente ocurrido en Cabeza de la Sal.

Añadió que no llevaba más que algunos expedientes de carreteras.

Hablando del conflicto europeo dijo que la situación era muy delicada y que el gobierno tenía que obrar con gran tacto y prudencia a fin de evitar los desórdenes que siempre suelen promover algunos elementos.

Habla Dato

Al llegar el señor Dato, dijo a los periodistas, que don Alfonso había llegado a San Sebastián sin novedad.

Tan pronto como fondó el «Giralda» el ministro de Estado dió cuenta al monarca de las últimas noticias recibidas del conflicto europeo.

Añadió que mañana regresará el rey a Madrid con objeto de presidir el consejo de ministros que bajo su presidencia se celebrará el miércoles en palacio.

Dijo también que las noticias que tenía respecto al conflicto internacional, acusaba el mismo estado de gravedad.

Existe—dijo—gran expectación entre la diplomacia por conocer las manifestaciones que en las Cámaras inglesas hará M. Arquith al dar cuenta del Consejo de ministros celebrado ayer en la nación británica.

Terminó el jefe del Gobierno su conversación diciendo que le había visitado el gobernador de Canarias y que en Castro Urdiales se había celebrado un mitin sin importancia.

El general Echagüe

El señor Echagüe dijo al llegar a Gobernación, que en el Consejo se trataría especialmente de la situación internacional.

Yo—añadió—no llevo nada y solamente contestaré a cuantas preguntas se me hagan.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones de interés.

Después del Consejo.—Se prohíbe la exportación.

A la salida del Consejo manifestaron los ministros que se había acordado prohibir la exportación de monedas de oro y plata, armas y los artículos de primera necesidad, incluso el ganado.

Después del Consejo.—Las precauciones de España.

Madrid.—A las dos de la tarde terminó el consejo de ministros.

El señor Dato fué el encargado de dar la referencia de lo ocurrido en el mismo.

El presidente dió cuenta de las conversaciones cambiadas con el ministro de Estado y los embajadores de las potencias.

Dijo que en el Consejo se ha acordado mantener la neutralidad más absoluta, para lo cual se enviarán órdenes a todos los gobernadores civiles.

Respecto a la cuestión de las subsistencias dijo el presidente que el ministro de Hacienda publicará una real orden prohibiendo la exportación de oro y plata, maíz trigo y toda otra clase de artículos.

El público que se asfixiaba dentro del local, porque estaba repletísimo, salió muy satisfecho, haciéndose lenguas del arte de nuestros jóvenes, que tuvieron una buena tarde.

Después de la velada tuvo lugar una cena, a la que concurrieron también una numerosa representación del pueblo de Oyarzun y que estuvo animadísima.

Al final se pronunciaron unos animosos brindis y discursos que fueron ovacionados. Terminó con unos vivas a nuestros amores preciados que fueron contestados entusiastamente.

La vuelta se realizó con toda felicidad, y contentos todos de la bella excursión realizada.

Esta órden se transmitirá a todos los gobernadores telegráficamente.

Dijo también que los pagos arancelarios se hacían en oro y plata.

Otro Consejo

El ministro de Hacienda manifestó que las distintas medidas que adoptará el gobierno se ultimarán en el consejo que se celebrará mañana a las cuatro de la tarde, que será preparatorio del que se celebre el miércoles bajo la presidencia del rey.

Un periodista habló de la alarma que reina en Canarias con motivo de la orden prohibiendo la exportación y manifestando el ministro que Canarias seguirá su exportación a Marruecos y España como de costumbre, especialmente de patata que se consume en gran cantidad.

En Cataluña

Barcelona.—Aumenta la expectación por conocer detalles del conflicto europeo, adoptándose por las autoridades todo género de precauciones.

En los consulados de Alemania, Austria y Francia reina excepcional animación.

Se ha organizado un tren especial para conducir a los súbditos franceses llamados a filas.

En el consulado de Alemania se han presentado muchos súbditos de aquella nación solicitando el alistamiento en filas, ofreciendo además pagar particularmente los gastos.

El Gobierno francés dá cuenta de la invasión alemana.

París.—El Gobierno ha publicado una nota oficiosa dando cuenta al pueblo de que los alemanes han invadido el territorio francés por dos puntos; Alsacia y Lorena y Luxemburgo.

Se añade que los alemanes concentran mayor número de fuerzas en Luxemburgo con objeto de penetrar en Francia por este punto.

En las poblaciones fronterizas se libran pequeños combates.

Asegúrase que en Cyrey se ha entablado un rudo combate.

De Nancy han salido fuerzas francesas para reforzar a los de Cyrey y oponerse al avance de los invasores.

Encuentros entre alemanes y franceses.

Madrid.—Se ha recibido un despacho de Londres participando que en las proximidades de Belfort, una partida de soldados alemanes se encontró con otra formada por soldados franceses.

Entre ambas partes se cruzaron muchos disparos, ocurriendo muchas bajas.

En la frontera francesa también se han registrado algunos encuentros entre fuerzas de ambas naciones.

Un oficial alemán agredió a un soldado francés, matándolo.

Un compañero del último, causó también la muerte al oficial.

Desde este momento se generalizó el combate, muriendo varios soldados de ambos bandos.

Dos prisioneros

Madrid.—Nuevos despachos ingleses aseguran que una patrulla de fuerzas francesas ha capturado cerca de Belfort a dos soldados hulanos.

Los alemanes en Surenes

Se asegura que la caballería alemana ha penetrado en la villa francesa de Surenes.

En este punto no había fuerzas francesas por haber acudido a la concentración.

En el momento de invadir el enemigo la capital se hallaba el alcalde efectuando una requisa en los carruajes y caballerías.

Los alemanes se apoderaron de es-